



APRÈS UNE FRUCTUEUSE MISSION EN FRANCE ET EN CORÉE DU SUD : LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DE RETOUR À ABIDJAN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, hier, dimanche 9 juin 2024, après un séjour en France et en Corée du Sud, où il a pris part au 1er sommet Corée du Sud - Afrique. Le Chef de l'État a été accueilli à sa descente d'avion par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et des membres du Gouvernement. "Je suis heureux d'être de retour à Abidjan. Je voudrais réitérer mes remerciements au peuple coréen et à son président Yoon Suk-yeol pour la qualité de l'accueil qui nous a été réservé", a déclaré le Président Alassane Ouattara.



AFFAIRE MONOPOLE DE LA CIE - RECTIFICATIF / CE QUE LE MINISTRE DES MINES DU PÉTROLE ET DE L'ÉNERGIE, MAMADOU SANGAFOWA A DIT : "LA TAILLE DE NOTRE MARCHÉ NE PERMET PAS À CERTAINS SEGMENTS D'AVOIR UN AUTRE OPÉRATEUR"

"Le monopole de la CIE. Il faut comprendre comment le système de l'électricité en Côte d'Ivoire est structuré. Voilà comment le système de production, de distribution et de commercialisation est structuré en Côte d'Ivoire. Vous avez les sources, ceux qui vendent le gaz et les combustibles, ceux qui produisent l'électricité et vous avez le segment du transport et de la commercialisation et le régulateur et en bas Côte d'Ivoire Énergies. Le Code de l'électricité de la Côte d'Ivoire a mis la privatisation en bonne place", a déclaré, diapositif à l'appui, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, le jeudi 6 juin 2024, à l'auditorium de la Primature d'Abidjan-Plateau, lors de la Tribune "Les Rendez-vous du Gouvernement" initiée par le CICG. Puis, il ajoute : "La taille de notre marché ne permet pas à certains segments d'avoir un autre opérateur."



ÉNERGIE : LA CÔTE D'IVOIRE INVESTIRA PLUS DE 5 000 MILLIARDS DE FCFA DANS L'ÉLECTRICITÉ À L'HORIZON 2030

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, était l'invité du CICG pour sa tribune "Rendez-vous du Gouvernement", le jeudi 6 juin 2024. le ministre a partagé avec son auditoire, "la politique minière, pétrolière et énergétique de la Côte d'Ivoire : Les enjeux, les défis et les perspectives". En Côte d'Ivoire, la production électrique qui est majoritairement thermique, a été affectée cette année par un approvisionnement insuffisant en gaz, ce qui a fortement perturbé l'offre d'électricité du pays. Le ministre Sangafowa-Coulibaly a annoncé, au cours cette tribune, que des investissements de plus de 5 000 milliards de FCFA seront faits dans le secteur de l'électricité à l'horizon 2030.



ALIMENTS SÛRS ET SANS DANGER POUR LES CONSOMMATEURS : LE MINISTRE SIDI TOURÉ SOLLICITE L'ENGAGEMENT DE TOUS LES ACTEURS

"En cette Journée internationale de la sécurité sanitaire des aliments, renouvelons notre engagement à travailler main dans la main pour des aliments sûrs et sans danger pour les consommateurs. Notre

attitude déterminera notre altitude". Ce sont les dernières lignes du message du ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, à l'occasion de la célébration de la Journée internationale de la sécurité sanitaire des aliments. C'était, le vendredi 7 juin 2024, lors de la cérémonie d'ouverture de la conférence scientifique initiée par la Direction des services vétérinaires à l'Institut national de Santé public (INSP) à Adjamé.



BOUCHERIE DANS LES COMMUNES D'ABIDJAN : LE MINISTÈRE DU COMMERCE LANCE SA BRIGADE DANS LES COMMUNES D'ABIDJAN

Une équipe de la Brigade de contrôle rapide (BCR) du Ministère en charge du Commerce, dans l'après-midi du vendredi 07 juin 2024, s'est rendue dans les marchés de Marcory et Koumassi pour effectuer un contrôle des prix de la viande de bœuf, qui est de 2 600 FCFA (sans ou avec os) le kilogramme chez le grossiste, ainsi que 3 000 FCFA sans os et 2 800 FCFA avec os, chez le détaillant. Après avoir sillonné plusieurs marchés et interpellé une quinzaine de commerçants détaillants, la BCR a fait le constat selon lequel bon nombre de commerçants pratiquent les prix de la viande de bœuf à la hausse, contrairement à ceux fixés par le Gouvernement ivoirien.

Société



KANZRA / LUTTE CONTRE LA TRAITE, L'EXPLOITATION ET LE TRAVAIL DES ENFANTS : DES INFRASTRUCTURES SCOLAIRES RÉALISÉES PAR DOMINIQUE OUATTARA INAUGURÉES

Ce sont 3 salles de classe + bureau, 3 logements pour les enseignants, une cantine scolaire et un bloc de 4 latrines que la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a fait construire à Srazra, village de la sous-préfecture de Kanzra, situé dans le département de Zuénoula (région de la Marahoué). Elle a, en outre, offert plus de 300 kits scolaires composés de manuels aux élèves de cette localité. Ce geste de haute portée sociale s'inscrit dans le cadre de la lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants. Aux fins de manifester toute sa reconnaissance et sa gratitude à l'endroit de la Première dame, la Mutuelle de développement économique et social a organisé une cérémonie d'inauguration de ces infrastructures scolaires, le samedi 8 juin 2024, dans ledit village.



ARTICLE 185 DU CODE PÉNAL / JEAN SANSAN KAMBILÉ : "IL NE FAUT PAS CONFONDRE L'APOLOGIE D'UN CRIME ET LA CONTESTATION D'UNE DÉCISION DE JUSTICE"

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, a démenti, le vendredi 7 juin 2024, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, l'information selon laquelle le projet de loi modifiant le Code pénal serait liberticide. C'était au cours du point de presse qui a suivi sa présentation de cinq projets de loi devant la Commission des affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales du Sénat. Ces cinq textes de loi ont été adoptés à l'unanimité des membres de cette commission. "Il ne faut pas confondre l'apologie d'un crime et la contestation d'une décision de justice", a tranché le ministre en charge de la Justice.

YAMOUSSOUKRO / FORMATION CIVIQUE ET CITOYENNE : LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ LANCE LA PHASE 2 DU "CAMPUS CITOYEN"

L'État ivoirien, conscient de la montée de l'incivisme en Côte d'Ivoire, a mis en place l'Office du service civique national (OSCN) en 2007. Le programme "Campus citoyen" est une composante clé de cette mission, visant à regrouper des jeunes de toutes les régions du pays pour une formation intensive en mode internat. L'objectif principal de cette formation, selon Touré Mamadou, directeur général de l'OSCN, c'est de renforcer le comportement civique et citoyen, ainsi que les règles de vie liées au civisme et à la citoyenneté de 800 élèves ingénieurs et techniciens de l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro. La cérémonie de lancement officiel de la phase 2, qui a eu lieu, le vendredi 7 juin 2024, à l'INP-HB de Yamoussoukro, a été coprésidée par le ministre en charge du Service civique et celui de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, représenté par son directeur de cabinet adjoint.

SÉNAT : TCHAGBA FAIT ADOPTER LE PROJET DE LOI SUR LA PROTECTION DES ÉLÉPHANTS

La Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement (CRSTE) du Sénat, présidée par Lamine Konaté, recevait, samedi 8 juin 2024, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix à Yamoussoukro. L'ordre du jour était l'examen de trois projets de loi. Sur le projet de loi portant protection de l'éléphant en Côte d'Ivoire, dans son exposé des motifs, Laurent Tchagba a souligné que l'éléphant est l'animal qui a la plus grande valeur symbolique et culturelle pour la Côte d'Ivoire. Autant plusieurs pays se représentent par un animal, autant la Côte d'Ivoire est représentée par l'éléphant. "Aujourd'hui, grâce à votre sollicitude renouvelée, nous venons d'avoir la loi portant gestion de la faune qui vient d'être adoptée", s'est félicité le ministre Laurent Tchagba.

GESTION DES DÉCHETS SOLIDES : LA BANQUE MONDIALE APPORTE SON APPUI À LA CÔTE D'IVOIRE

La Banque mondiale a organisé un atelier sur la gestion des déchets solides, du 27 au 31 mai 2024, à Abidjan, aux côtés du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité et de l'ambassadeur du Japon, tel que le mentionne le communiqué de presse transmis à L'Inter, le 6 juin dernier. Dans le rapport intitulé "What a Waste" publié en 2018, la Banque mondiale a estimé qu'avec la croissance démographique et l'urbanisation rapide, la production de déchets augmentera de 70 % d'ici à 2050, passant de 2 milliards de tonnes par an, en 2016, à 3,4 milliards de tonnes en 2050. Actuellement, au moins 33 % des déchets mondiaux sont mal gérés, et ce chiffre grimpe à 90 % dans les pays à faible revenu. Cette mauvaise gestion entraîne de graves conséquences pour la santé et l'environnement dans la ville d'Abidjan.

DÉGÂTS DES PLUIES D'AVRIL 2024 À FACOBLY : ENCORE DES VIVRES ET NON VIVRES POUR LES VICTIMES

Des vivres et non vivres ont encore été remis aux victimes des dégâts des pluies d'avril 2024, à Facobly. 250 sacs de riz, 600 bouteilles d'huile, 2 500 sachets de tomates, 1 000 sachets de spaghetti, 3 000 morceaux de savon, 250 nattes, ou encore, 20 tonnes de ciment et 1 500 feuilles de tôles, c'est en substance les dons faits par Myss Belmonde Dogo, ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, le dimanche 9 juin 2024, à Facobly, dans la région du Guémon. Selon les informations reçues, il s'agit d'un autre soutien du Gouvernement aux populations du département et localités voisines, victimes d'une tornade, le 23 avril 2024. Au total, 134 victimes ont été recensées par les autorités locales à Facobly et dans d'autres localités environnantes.

INSTITUTIONS DE FORMATION ET D'ÉDUCATION FÉMININE : 1635 AUDITEURS ET AUDITRICES AFFRONTENT LES ÉPREUVES DES EXAMENS DE FIN DE FORMATION

Moussa Diarassouba, directeur de cabinet du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a lancé, le jeudi 06 juin 2024, la session des examens de fin de formation des auditeurs des Institutions de formation et d'éducation féminine (IFEFF), à Port-Bouët. Pour cette année, ce sont 1 635 auditeurs et auditrices, répartis dans 24 centres de composition à travers la Côte d'Ivoire, qui ont affronté, durant deux

jours, des épreuves dans trois types de disciplines : les spécialités, les matières à option et l'Éducation à la vie familiale (EFV). Parmi les candidats, 1 325 ont passé l'examen en pâtisserie, 157 en couture enfant et 153 en couture adulte.

Culture ↗

soirinfo

CÉLÉBRATION DES 36 ANS DU GROUPE LIFE D'ASSINIE-MAFIA : FRANÇOISE REMARCK ET PIERRE MAGNE PRÔNENT LA VALORISATION DES US ET COUTUMES

Pour les 36 ans d'existence du groupe de danse tradi-moderne Life d'Assinie-Mafia, les autorités coutumières et cadres de la localité, avec à leur tête le maire Pierre Magne, ont voulu célébrer ledit groupe, creuset de la culture des Essouma, en présence de Sa Majesté Fian Moossou 5, roi des Essouma, et de la ministre de la Culture et de Francophonie, la marraine, Françoise Remarck. C'était le samedi 8 juin 2024, à l'esplanade de la Cour royale. Émerveillée par la prestation magistralement exécutée et la longévité du groupe Life, la marraine a salué cette richesse culturelle. "Le Président de la République a fait de la préservation du patrimoine culturel et de sa promotion l'une de ses priorités", a fait savoir la ministre Françoise Remarck. La ministre en charge de la Culture et le maire d'Assinie ont, à l'occasion, prôné la valorisation des us et coutumes.

Sport ↗

soirinfo

FOOTBALL / TOURNOI MAURICE REVELLO : LA CÔTE D'IVOIRE ÉTRILLE LE MEXIQUE ET FILE EN FINALE

7 ans après, la sélection des moins de 20 ans (U20) de Côte d'Ivoire retrouvera la finale du tournoi Maurice Revello, anciennement appelé tournoi de Toulon. Les Éléphanteaux ont décroché leur ticket lors de leur troisième match de poule, le dimanche 9 juin 2024, en battant le Mexique (4-1), au stade de Lattre de Tassigny en France. Les Éléphanteaux ont été à la hauteur des attentes et n'ont pas cédé face à l'importance de l'enjeu. Car, faut-il le souligner, avant l'entame, ils étaient classés 1er avec 6 points + 3 juste devant les Mexicains 4 points + 1. À une journée de la fin, le vainqueur de cette rencontre devrait prendre un gros avantage pour la qualification en finale. Un enjeu qui n'a pas effrayé la bande à Dao Lacina qui a marché sur son adversaire.



VU SUR LE NET

Economie ↗

@BIDJ@N.NET
Bien + qu'un portail

JOURNÉE MONDIALE DE L'ACCRÉDITATION 2024 : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA FAIT LA DÉCLARATION DU GOUVERNEMENT

Dans le cadre de l'édition 2024 de la Journée mondiale de l'Accréditation, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a fait la déclaration du Gouvernement sur la thématique "L'accréditation comme moyen pour autonomiser demain et façonner l'avenir". A cette occasion, il a rappelé l'importance de l'accréditation comme levier stratégique pour le développement économique futur des nations. "L'accréditation s'impose comme un outil stratégique de facilitation de l'accès aux marchés extérieurs et de réduction des coûts supplémentaires et des distorsions induites par les exigences de contrôle et de tests des produits, une fois arrivés à destination", a déclaré le docteur Souleymane Diarrassouba.

Société ↗

Fratmat.info
l'actualité en continu

DAOUDA KONATÉ, DIRECTEUR DE LA MÉTÉOROLOGIE NATIONALE : "LA SAISON DES PLUIES SERA CARACTÉRISÉE PAR UN DÉFICIT PLUVIOMÉTRIQUE"

Dans un entretien accordé au CICG, le 5 juin 2024, le directeur de la Météorologie nationale et 1er Vice-président de l'Organisation météorologique mondiale, Daouda Konaté, revient sur les caractéristiques de la saison des pluies 2024 et sensibilise les populations sur les précautions à prendre. "La saison des

pluies, de manière globale, débute au mois d'avril et dure jusqu'au mois de juillet pour ce qui concerne la moitié sud du pays, et de juillet à septembre – octobre pour la moitié nord. Étant donné que nous sommes en juin, nous sommes donc en pleine saison des pluies", a-t-il fait savoir. Puis, d'ajouter : "Les impacts du phénomène El Niño se font de plus en plus sentir. Dans certaines régions du nord, nous enregistrons de -15% à -20% de déficit pluviométrique. À l'est, où le phénomène est beaucoup plus accru, on enregistre jusqu'à -35% de déficit pluviométrique." (Source : CIG)



PROTECTION DES ENFANTS DES ZONES FRONTALIÈRES : L'UNICEF OCTROIE PLUS DE 28 MILLIONS D'ÉQUIPEMENTS ET DE MATÉRIELS AU GOUVERNEMENT

En vue d'appuyer la protection des enfants des zones frontalières, l'UNICEF a octroyé 28 millions d'équipements informatiques et de matériel roulant au Gouvernement ivoirien. Ce don a été réceptionné, mardi 4 juin 2024, par la Direction de protection de l'Enfance (DPE). Il est composé d'une moto, de 6 imprimantes, de 2 ordinateurs, de 2 moniteurs, de 2 parafoudres, de 2 onduleurs, de 4 ordinateurs portables, de 2 projecteurs et de 8 disques durs externes. Représentant Nassénéba Touré, ministre en charge de l'Enfant, le directeur de Cabinet, Moussa Diarassouba, a remercié l'UNICEF pour son soutien constant à la protection et à l'épanouissement des enfants. (Source : CIG)



RESOCIALISATION DES "JEUNES À RISQUE": LE CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE BIMBRESSO PRÉSENTE LE PARCOURS DE FORMATION AUX PARENTS

Le centre de service civique de Bimbresso, une institution de prise en charge des jeunes en situation de vulnérabilité, située dans l'Ouest de la capitale économique ivoirienne, a organisé, le samedi 08 juin 2024, une journée portes ouvertes pour présenter aux parents des jeunes pensionnaires le parcours de formation et d'insertion. Selon une note d'information transmise, le dimanche 09 juin 2024, à Abidjan.net, cette journée portes ouvertes avait pour objectif principal de permettre aux parents et aux stagiaires de renouer les liens avec la cellule familiale, interrompus par la période de resocialisation en période d'internat. Ainsi, à en croire la note, ces journées visent également à faciliter les échanges entre les parents et les éducateurs sur la relation parent-enfant, renforcer les liens affectifs entre les parents et les stagiaires et offrir aux stagiaires un moment de répit grâce à des activités récréatives.



RÉGION DU TCHOLOGO / MISE EN ŒUVRE DU PSGOUV 2 : DE NOMBREUX ACQUIS EN EAU, ÉLECTRICITÉ, FILETS SOCIAUX ET SANTÉ

Dans la région du Tchologo dont Ferkessédougou est le chef-lieu, ce sont 950 Pompes à Motricité Humaine (PMH) réparées ou maintenues, 19 localités électrifiées, 8 555 bénéficiaires des Filets sociaux productifs, 18 854 kits d'accouchement et de césarienne distribués, et 201 875 cas de paludisme traités sur la période 2022-2023. Tous ces acquis sociaux sont le résultat de la mise en œuvre du deuxième Programme social du Gouvernement (Psgouv 2), a indiqué le coordonnateur général du Psgouv, Non Karna Coulibaly, qui s'est rendu, le vendredi 7 juin 2024, à Ouangolodougou, précisément à Laléraba, dernier village frontalier ivoirien avec le Burkina Faso. Selon Non Karna Coulibaly, le taux de réalisation global du Psgouv 2 est de 78% à fin décembre 2023. (Source : CIG)



AGENCE DE PRESSE

Economie



LA CÔTE D'IVOIRE A LE KWH MOYEN LE MOINS CHER DE L'UEMOA (MINISTRE)

Avec un prix moyen de 87 FCFA par kilowattheure (kWh) à la consommation, la Côte d'Ivoire détient le kilowattheure moyen le moins onéreux au sein de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), a souligné le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, le jeudi 06 mai 2024, lors des "Rendez-vous du Gouvernement" du CIG organisé à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau. Sangafowa-Coulibaly répondait aux critiques concernant le coût élevé des factures d'électricité ces derniers mois sur les réseaux sociaux, suite à l'augmentation de 10% survenue en janvier. Dans les autres pays membres de l'UEMOA, au Bénin, il est à environ 105 FCFA par kWh, au



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale